

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 61 (1952)
Heft: 6

Rubrik: Votre Croix-Rouge

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 01.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

VOTRE CROIX-ROUGE

SECOURS AUX ENFANTS

L'accueil familial

112 enfants provenant de Trieste sont arrivés en Suisse le 8 juillet et ont été placés dans des familles suisses; 60 d'entre eux sont des petits Italiens originaires d'Istrie, 52 des réfugiés venant des camps «D. P.» de Trieste, où la misère reste grande.

Depuis novembre, des convois provenant de différentes régions de l'Allemagne amèneront en Suisse des enfants réfugiés qui seront accueillis dans des familles de nos cantons. Cette action d'aide aux réfugiés a fourni ses preuves les ans passés, il faut souhaiter que de nombreuses familles s'offriront pour accueillir pendant trois mois des petits réfugiés.

*

L'accueil en préventorium

En même temps que leurs petits camarades accueillis dans des familles, le 8 juillet, 36 enfants ayant besoin d'un séjour dans un préventorium sont arrivés de Trieste, 25 Istriens et onze réfugiés; ces enfants ont été hospitalisés au préventorium *Beau Soleil* à Gstaad, ils y resteront quatre mois.

Trois autres enfants de Trieste (un Italien et deux «D. P.») dont la santé était déjà plus gravement atteinte ont été placés dans un sanatorium.

A *Fragola*, dans le Tessin, 30 enfants anglais sont en séjour depuis le 1^{er} juillet et y resteront jusqu'à fin octobre.

A *Flüeli*, enfin, sous le patronage de la section lucernoise de la Croix-Rouge suisse, 20 enfants allemands venant de la Basse-Saxe, sont arrivés le 24 juin.

Le 2 septembre arriveront à *Miralago* (Tessin) 30 autres enfants anglais et 30 enfants de la Basse-Saxe. Le préventorium de Miralago a été occupé ces quatre derniers mois par quatre colonies de vacances successives organisées par la Croix-Rouge de Stuttgart.

Nouveaux crédits

*

Au cours de sa séance du 25 juin, la Commission du secours aux enfants a approuvé les crédits suivants:

Parrainages d'enfants réfugiés en Allemagne . . .	Fr. 60 000.—
Parrainages-lits pour enfants réfugiés en Allemagne	Fr. 60 000.—
Aménagement d'un jardin d'enfants, etc. pour la Maternité de Kiel	Fr. 6 000.—
Achat de machines à coudre pour ateliers de couture à l'intention des réfugiés	Fr. 5 000.—
Subside pour le village d'enfants de Varazze . . .	Fr. 10 000.—

Tous ces subsides sont couverts par les parrainages soit en faveur des enfants réfugiés soit pour le *Villaggio di ragazzi* de Varazze.

*

Vacances suisses de petits infirmes autrichiens

Dix enfants autrichiens infirmes des suites de la paralysie infantile ont passé un mois en Suisse de fin juillet à fin août. Ces enfants ont été généreusement accueillis par des familles vaudoises. Leur séjour avait été organisé par la Chaîne du Bonheur de Radio-Lausanne, qui en avait pris l'initiative en accord avec la Ligue autrichienne contre la poliomyélite.

DANS NOS SECTION

Le 22 juin, à *Hergiswil am See*, a été créée une nouvelle section, celle d'*Unterwald*, de la Croix-Rouge suisse. Le Dr Zelger, pharmacien à *Stans*, en a été nommé président.

Le Comité central a donné son agrément aux nouveaux statuts de la section de *Glaris*.

ECOLE DE PERFECTIONNEMENT POUR INFIRMIERES

Les cours suivants auront lieu à l'Ecole de perfectionnement pour infirmières de Zurich:

Cours pour infirmières visiteuses, durée de cinq semaines, du 1^{er} septembre au 4 octobre;

Cours pour infirmières chefs (hôpitaux et écoles), durée de cinq mois, du 20 octobre à fin mars 1953 (inscription jusqu'au 1^{er} septembre);

Cours pour spécialistes en narcose, durée minimum de six mois, commencement le 15 janvier 1953 (en cas d'inscriptions suffisantes, inscription avant le 1^{er} octobre).

Pour tous renseignements sur ces cours s'adresser à la direction de l'Ecole de perfectionnement, 15, Kreuzbühlstrasse, Zurich 7/32.

TRANSFUSION SANGUINE

Nos services de transfusion sanguine ont procédé en juin à huit prises de sang collectives, auprès d'un total de 919 donneurs, et, en juillet, à six prises de sang, auprès de 803 bénévoles; 701 de ceux-ci habitent le canton de Bâle-Campagne, la section de la Croix-Rouge suisse de ce canton et différentes associations de samaritains ont prêté leur concours à cette action. Le sang récolté a été utilisé à la fabrication de plasma.

*

Le Dr Ph. Andersen, directeur de la «banque de sang» de Copenhague, et le Dr R. Cappellini, de l'Institut sérologique de Milan, ont visité cet été nos laboratoires de transfusion à Berne.

*

Des donneurs de sang du centre de Milan ont eu la généreuse initiative de venir à Lausanne le 23 août offrir de leur sang à la Suisse en remerciement de l'aide suisse à l'Italie.

PREMIERS SECOURS EN MONTAGNE

Une intéressante initiative à signaler, c'est celle de la section de Werdenberg-Sargans de la Croix-Rouge suisse. Celle-ci a fait le 6 juillet, en commun avec la section *Piz-Sol* du Club alpin suisse, les sections de samaritains de *Bad-Ragaz*, *Buchs*, *Grabs*, *Mels*, *Sargans*, *Sevelen*, *Vaduz* et *Wartau*, ainsi qu'avec un groupe d'éclaireurs, un exercice de sauvetage en montagne. Le thème de l'exercice était celui d'un avion tombé dans les parois de la Tête jaune, il s'agissait de donner les premiers soins aux passagers et d'assurer leur transport en plaine.